

# 健康ダイヤル

## 和の食材の見直しは、健康生活の必須条件

高橋 富士子

### 食の学舎は、家庭の食卓と学校の間に有り

たくさん情報の話題。ニュースに取り上げられる食に関する悪い話題の羅列を思い起こすだけでも、狂牛病・遺伝子組み替え食品・キレーチャーの食、朝食の欠食の増加・孤食・加えて給食民謡化…等々。子ども達の食や生活環境を脅かすものばかり。なぜこれほどまでに悪い話題が多いのか首を傾げたくなります。良い話題を探す方が大変なのだから…。

だからこそ「今こそ食教育を！」と強く掲げたい、掲げるべき時にあると皆考えているのです。しかし、足をすくう大きな問題が…。食教育をしたいがその根本である食品が危険なのです。それだけではない、学校の給食が業者民間委託（民謡）が都内だけでも13区4市始まっています。虎視眈々と財政難と人件費が安くなるという言葉を楯に、行政は委託をすすめているのです。教育活動を行う学校は聖域では無くなりました。教育委員会が、1円でも安い業者を選ぶために行う入れで、居酒屋の業者が給食に参入するケースもあると聞きます。屋間の給食時間に教育の場である学校で、居酒屋の料理が出てくる、これで教育現場なのでしょうか。

本当に私たちの子どもを育てる基盤が崩れている現状です。

### それでも食に関する教育は必要

人がゆがめてしまった環境で、いつも被害を被る子ども達。そういう子ども達をどうすれば守ることができるのでしょうか。自己防衛する知識を幼い子ども達から伝えていく事ではないでしょうか。健康に毎日過ごすためには、こんな食べ物や生活が必要だということを幼い子どものうちから知らせていく…。それは「ピーマンマン」のようなヒーローから始まって、栄養素の働きなどを繰り返し、繰り返し子ども達の心に刻み込みたいのです。それが重荷にならないように、子ども達の夢がちゃんとかなうように。

### 学校と家庭と子どもはいつも往復している

子どもの記憶とは不思議なもので「今日ね、先生がお母さん美人って言ってた」などとおしゃらけた?ことはいつも覚えているのに、「人参にはビタミンAがいっぱい入っているんだって」などということは親には伝えません。しかし断片はしっかり頭の中に残っています。それは買い物の時、お手伝いをするとき、食事の時、ふっとした拍子にヒントを得ながら伝えたい言葉がでてきます。「今日、先生が人参のこと話してた」その時「人参の色はね…。」と繰り返して言葉にすれば、子どもの記憶の中で「人参」は燐然と輝くヒーロー野菜として記憶に残ること間違いナシ。

### 義務教育の魂百までも

夢をかなえることのできる基盤を子ども達の体の中にきちんと作り上げ、生きる力を培う義務教育期間。未来に向けて飛び立つ羽が永遠まで続くように、学校と家庭との絆をより一層強めていきたいものです。

たかはしふじこ 学校栄養士



# KOMIYA DENTAL NEWSLETTER

1 2002年  
月号



新年、明けましておめでとうございます。

私たちは2000年から、健康なお口づくりを目的とする新しい診療システムづくりに取り組んできました。最近、それがやっと形となって見えてきました。

このシステムでは、診査や治療計画の説明を、今までにもまして詳しく行います。そのため以前から当院に通っていらっしゃいます患者の皆様は、診査治療にかかる時間が少々長く感じられるかもしれません。また、定期検診にかかる時間も長くなり、来院回数が1回以上になることもあります。

こうした時間のとり方は、より的確な診断やクリーニング、予防処置などを行うためとご理解ください。

2003年からは個人が負担する医療費が大きくなります。これからは病気にならない健康なお口や体を作ることにこそ力を注ぐ時代です。今年も患者の皆様とご一緒に歩みたいと願っています。どうぞよろしくお願いします。

毎月保険証の提示に御協力頂きありがとうございます。

このニュースレターは当院のオリジナルで毎月発行しています。



〒125-0041 葛飾区東金町1-45-2 ハヤシ駅前ビル2F

03-5699-8888